
   

平成 29年 第 13回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  平成 29年 11月 29日（水） 午前 10時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

活 動 報 告  11月活動報告 

及び行事予定  12月行事予定 

 

 

議    案  第 30号 平成 29 年度野々市市一般会計補正予算（12 月補正）教育費関

係について 

        第 31号 野々市市教育ユニバーサルプランの中間評価及び見直し（案）

について 

 

 

報    告  １ 平成 29年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について（教育総

務課） 

        ２ 小中学校における今後の主な儀式、行事日程について（学校教育課） 

        ３ 平成 30年成人式について（生涯学習課） 

        ４ 平成 29年度思春期子育て講座実施要項について（  〃  ） 

 

 

そ  の  他 



   

出席委員 

 教育長             堂坂 雅光  

  教育長職務代理者         松野 勝夫  

委員               荻野 直子  

〃                             松本 哲幸  

      〃               宮川 美保子  

 

出席した事務局職員 

教育文化部長            大久保 邦彦 

教育文化部次長兼文化課長    吉田  淳 

     教育総務課長           塩田  健 

     学校教育課長          松田 英樹 

     生涯学習課長          横山 貴広 

スポーツ振興室長        清水  実 

     教育総務課課長補佐       久保 憲一 

     学校教育課課長補佐       中野 賢一 

     教育総務課庶務係        北  淳史 
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議  事 

 

開会 （午前 10時 05分） 

 

堂坂教育長  ご苦労様でございます。ただいまから第 13回教育委員会を開催いたします。

二学期、学校訪問にご参加いただき皆様本当にありがとうございました。

それでは、本日は議案と報告がございますのでそれぞれ資料の順に従いま

して進めてまいりたいと思います。 

議事録の署名を松本委員と宮川委員にお願いいたします。まず、教育長の

「11月活動報告」から報告します。 

堂坂教育長  「11月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

10/26 教育福祉常任委員会 

10/30 定例校長会議 

10/30 長時間労働に関する現場の生の声を聞く会 

11/7 紙芝居見学（カレード） 

11/9 長時間労働に関する現場の生の声を聞く会 

11/18 第５回図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

11/21 野々市市教育振興基本計画中間評価及び見直しに係る答申受領 

11/22 教育福祉常任委員会 

 

堂坂教育長  11月活動報告についてご質問等ありましたらお願いします。 

特になければ 11月活動報告は以上で終わります。 

次に「12月行事予定」についてお願いします。 

大久保部長  「12月行事予定」説明 

       （説明の概要） 

       12/1 第 59回石川県特別支援教育研究協議会野々市大会  

       12/1 スポーツ推進審議会 

12/2 第８回子どものケータイ利用を考える全国市民ネットワーク全国会

議野々市大会（１日目） 講演会・分科会・懇親会 

12/3 第８回子どものケータイ利用を考える全国市民ネットワーク全国会

議野々市大会（２日目） 報告会・全体会 

       12/5 議会開会 

       12/5 年末年始における防犯・交通事故防止懇談会及び懇親会 

       12/7  平成 29年度白山・野々市学校保健研究協議会 
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       12/12 議会一般質問（１日目） 

       12/13 議会一般質問（２日目） 

       12/14 予算決算常任委員会 

       12/18 庁議 

12/18 教育福祉常任委員会・分科会 

12/21 議会閉会 

12/22 第３回社会教育委員会議 

12/25 第 14回教育委員会 

12/25 第２回総合教育会議 

12/25 第 58回美術家まつり 

12/27 情報文化振興財団忘年会 

12/28 仕事納め式 

 

堂坂教育長  12月行事予定について何かご質問等ありましたらお願いします。 

特にないようですので、12月行事予定については以上で終わります。 

次に議案審議に入ります。まず議案第 30 号「平成 29 年度野々市市一般会

計補正予算（12月補正）教育費関係について」お願いします。 

大久保部長  議案第 30 号「平成 29 年度野々市市一般会計補正予算（12 月補正）教育費

関係について」説明。 

       （説明の概要） 

       12月補正予算について 

        ・御園小学校トイレ改修及び普通教室増築等の債務負担行為額の計上 

        ・台風 21号による教育センター玄関先看板の修繕費の計上 

・新年度クラス増による机、椅子、給食関係等の必要備品の増 

・新入学児童生徒学用品費の単価増加等による就学援助費の増 

・中学校部活動に係る全国大会等出場支援事業補助金の計上 

・野々市市文化交流拠点施設カレードに係る図書購入費（寄附金）の増 

        ・民間開発に伴う緊急調査に係る発掘調査委託料等の増 

        ・体育施設の非常用照明灯に係る取替修繕料の増 

 

堂坂教育長  議案第 30号について説明がありましたが、何かご質問等ありましたらお願

いします。ないようですので、市長提案をされる補正予算については同意

をするということにいたします。 

       ≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に議案第 31号「野々市市教育ユニバーサルプランの中間評価及び見直し

（案）について」お願いします。 
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大久保部長  議案第 31号「野々市市教育ユニバーサルプランの中間評価及び見直し（案）

について」説明。 

       （説明の概要） 

       学識経験者や関係団体の代表者で構成する「野々市市教育ユニバーサルプ

ラン推進委員会」に諮問し、その答申を受けて作成した案を上程するもの。 

 

堂坂教育長  議案第 31号ついて説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願いしま

す。 

松本 委員  はい。 

堂坂教育長  どうぞ、松本委員。 

松本 委員  例えばＢ評価からＡ評価に変わるというのは問題ない、良くなっていると

思いますが、Ａ評価がＢ評価になったり評価が下がった事業があります。

このユニバーサルプランの評価をもとにそれぞれの課で、例えば予算を打

って事業を立て直すということに、このユニバーサルプランが役立つとい

うことですか。このプランを市民にお見せし、報告するということになる

と思いますが、この評価内容がどのように役立ちますか。また、これは経

年プランだと思いますが、下がったことに対してどう説明するのか教えて

ください。 

堂坂教育長  事務局説明をお願いします。 

塩田 課長  はい、教育長。 

堂坂教育長  どうぞ、塩田課長。 

塩田 課長  基本的には事業区分（評価）がＡからＤ評価までございます。この評価の

内容について、まずＡ評価は「すでに実施している事業で、今後も継続」

Ｂ評価は「すでに実施している事業で、さらに内容を充実」Ｃ評価は「新

たに実施する事業で、計画期間内で実施」最後にＤ評価は「新たに実施す

る事業で、計画期間内に実施検討」となっております。今回は各事業につ

いて、その事業のおかれている現状・状況を当初策定時より見直したもの

となり、決して評価が下がったという意味合いではありません。現状にお

いてその計画の見通しがついているものについてはＢ評価のさらに充実に

なりますし、現在 10年計画の中、５年経過し中間評価を行っている段階に

おいても先の計画が見据えないもの、要するに当初計画期間内に実施しよ

うとしていたものが年数をおっても先が見えないといったものは、例えば

Ｃ評価からＤ評価に見直しをかけるという意味で変わることはあるかと思

います。決してその事業が後退しているということではなく、目標に向け

ての進捗具合の見直しという形を思っております。 

堂坂教育長  目次の頁で、それぞれの事業の右端に星印があると思いますが、これらに
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ついては評価に変更があったものとなっています。星印のついているもの

の中でＢ評価からＡ評価になったものが非常に多いです。こちらについて

は、これまで充実させると評価していたものをこれで継続します、要する

により高いレベルで継続しますという評価だと思います。ところがＢ評価

からＡ評価あるいはＡ評価からＢ評価ではなく、例えば 76頁「整理番号３

-３-７」だとＤ評価からＢ評価になっています。つまり検討しますといっ

ていたものがいきなりＢ評価になっている、もうひとつ、87 頁「整理番号

３-５-２」はＤ評価からＣ評価になっており、これは計画期間内に実施を

検討するということが、はっきり実施が決まっていなかったものが決まっ

たということだと思いますが、これら二つについては事務局からもう少し

説明をしていただいた方が、市民から聞かれた場合でも分かりやすく説明

しやすいと思いますが、松本委員のご意見を踏まえ事務局説明をお願いし

ます。 

 

吉田 課長  「整理番号３-３-７ 史跡御経塚遺跡の発掘調査を行い、再整備を実施し

ます」について説明。 

横山 課長  「整理番号３-５-２ 社会教育施設（図書館、公民館、生涯学習センター

など）の計画的整備を推進します」について説明。 

 

堂坂教育長  今ほど質問に対する説明がありましたが、その他にご質問ありますか。 

       それでは私から、今のように事務局から評価の変更の説明がありましたが、

そうすると、目次に星印がついているものではなく、各頁の左隣に「廃止」

あるいは「新規」と表記されている事業があるかと思いますが、こちらに

ついても、なぜ廃止もしくは新規なのかなどをこの場で説明をお願いして

もいいですか。こちらも同様に市民から聞かれたときあるいは議会に説明

をする場合でも大事なことだと思いますので、ひとつひとつ説明をお願い

します。 

 

横山 課長  「生涯学習課の所管する事業に係る新規及び廃止事業」について説明。 

吉田 課長  「文化課の所管する事業に係る新規事業」について説明。 

        ※教育総務課及び学校教育課、スポーツ振興室についてはいずれも該当

なし。 

 

堂坂教育長  はい。議案第 31号について詳しく説明をしていただきました。他にご質問

等ありましたらお願いします。ないようですので、この議案第 31号につい

てはこの場で中間評価及び見直し（案）を承認して教育ユニバーサルプラ
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ンの見直し版とするということで決定をするということでよろしいですか。 

塩田 課長  よろしくお願いいたします。 

堂坂教育長  委員の皆さん、先ほどから説明があったこの内容について、新たな教育ユ

ニバーサルプランの見直しをしたものとして決定するということでよろし

いですか。 

       ≪ 承 認 ≫ 

       それでは皆さんの承認を得られましたので、議案第 31号については見直し

（案）のとおり決定することといたします。また、内容で少し修正など出

てきましたら事務局の責任で修正をかけていただくということでお願いし

たいと思います。 

堂坂教育長  議案については以上で終わります。 

       次に報告事項に入ります。順に報告をお願いします。 

       まず報告１「平成 29年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について」

お願いします。 

塩田 課長  「平成 29年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

       （説明の概要） 

平成 29年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について 

12/5  議会開会 

        12/12  一般質問 

        12/13  一般質問 

         12/21 議会閉会 

 

堂坂教育長  報告１についてご質問等ありましたらお願いします。 

ないようですので、報告１は以上で終わります。 

次に報告２「小中学校における今後の主な儀式、行事日程について」お願

いします。 

松田 課長  「小中学校における今後の主な儀式、行事日程について」説明。 

       （説明の概要） 

       小中学校における今後の主な儀式、行事日程について 

① 平成 29年度卒業式 

           小学校：３月 16日（金）    中学校：３月９日（金） 

        ② 平成 30年度入学式 

           小学校：４月９日（月）午前  中学校：４月９日（月）午後 

        ③ 平成 30年度運動会 

           小学校：５月 19日（土）    中学校：９月 
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堂坂教育長  委員の皆さん、予定を入れておいてください。お願いします。 

報告２については以上で終わります。 

次に報告３「平成 30年成人式について」お願いします。 

横山 課長  「平成 30年成人式について」説明。 

       （説明の概要） 

平成 30年野々市市成人式実施要項について 

        日 時：平成 30年１月７日（日）午後２時から午後４時 

        場 所：野々市市文化会館フォルテ 

        対 象：平成９年４月２日から平成 10年４月１日生まれの方 

        その他：例年と同様 

 

堂坂教育長  報告３についてご質問等ありましたらお願いします。 

ないようですので、報告３については以上で終わります。 

次に報告４「平成 29年度思春期子育て講座実施要項について」お願いしま

す。 

横山 課長  「平成 29年度思春期子育て講座実施要項について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29年度思春期子育て講座実施要項について 

        実 施 校：野々市中学校及び布水中学校 

        実施回数：各中学校１回 

        対 象 者：中学校入学前の子どもを持つ保護者 

        テ ー マ：思春期の子どもとの関わり方について 

 

堂坂教育長  報告４についてご質問ありましたらお願いします。 

ないようですので、予定していた報告事項は以上で終わります。 

その他に事務局から報告等ありましたらお願いします。 

横山 課長  はい、教育長。 

堂坂教育長  どうぞ、横山課長。 

横山 課長  はい。それでは本日でございますが、この後午後２時から文化会館フォル

テにおきまして平成 29年度立志式を開会いたします。講師につきましては

第 10回教育委員会の場でご報告させていただきましたとおり「将来、街か

ら“外国人”が消える」という題目で特定非営利活動法人 YOU-I の山田和

夫さんにご講演をいただきます。講演の内容の中には外国人の方と市内の

中学生２人ずつがステージに上がりディスカッションのようなことをする

場面もあると聞いておりますので、また委員の皆様におかれましては、足

元の悪い中ではございますがご都合のつく限り、ご臨席、ご見学いただき
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ますようよろしくお願いいたします。以上です。 

堂坂教育長  はい。それではご都合のつく方はご出席をお願いします。 

他にありますか。 

       それでは委員から何かありますか。 

       ないようですので、その他は以上で終わります。 

       次に２月の教育委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  それでは現段階で２月 28 日水曜日 14 時といたしまして、本日中に安嶋委

員に確認をし、ご都合が悪いということでしたら、次回 12 月の第 14 回教

育委員会で日程調整をすることといたします。それで大丈夫とのことでし

たら委員の皆さんに日程をお伝えいたします。どうも長時間に亘りご審議

をありがとうございました。以上で第 13 回教育委員会を閉会いたします。

ありがとうございました。 

 

 

閉会 （午前 11時 31分） 


